

**El ingeniero agrónomo, se define como partidario de la descentralización y cree que no se puede permitir que por problemas ideológicos, la región no pueda avanzar. En esa línea, señala que el gran desafío que enfrentamos en este momento es la seguridad en múltiples dimensiones, enfatizando que junto a la seguridad pública, la seguridad hídrica es una alta prioridad, puesto que sin agua no hay desarrollo posible.**

**F**rancisco Corral Macías, ingeniero agrónomo especializado en desarrollo y seguridad estratégica, aspira a convertirse en consejero regional por Republicanos. Tiene una importante trayectoria profesional y como dirigente gremial, a lo que se suma un profundo espíritu de servicio social. Está casado con Ana María Mondaca, padre de dos hijos: Javier (23) y Joaquín (21). Dejó hace algunas semanas su cargo como presidente regional del Colegio de Ingenieros Agrónomos, precisamente para iniciar su carrera para ocupar un escaño como consejero.

**-¿Qué lo motivó postularse a consejero regional?**

"El mismo espíritu de servicio y compromiso con el que he ejercido varios años mi presidencia en el Colegio de Ingenieros Agrónomos en la Región de Coquimbo. Dejé mi presidencia hace poco, una vez que fui ratificado como candidato para poder focalizar mi atención en todo lo que implica una campaña electoral. Así también, por mi interés todos estos años por la gobernanza y desarrollo regional, en la que he contribuido desde distintas instancias y espero poder continuar haciéndolo desde el gobierno regional de ser electo CORE por Elqui".

**-En la eventualidad de ser electo ¿Cómo cree que serán sus votaciones? ¿Pensando en la gente?**

"Cuando fui presidente del Colegio de Ingenieros Agrónomos lo hice pensando en el bien superior de nuestro gremio, de nuestra profesión y de nuestro rubro, que es el agroalimentario.

Considero que se debe pensar siempre en el bien superior y así pretendo ejercer mis funciones como consejero regional en caso de ser electo, pensando en el bien superior de la región, en los desafíos y temáticas que nos convocan y duelen a todos los ciudadanos y que aspiramos se resuelvan pronto. Desafíos que quedaron muy bien establecidos en la nueva Estrategia Regional de Desarrollo, la que tuvo una importante participación ciudadana y de expertos que la valida como una hoja de ruta que todos los candidatos y los que sean electos, deberíamos atender para los proyectos a desarrollar y priorizar para la región en los próximos años, todo lo cual espero que el electorado pueda considerar y favorecer con su voto".

**-¿Por qué a consejero y no a otro cargo como a gobernador, alcalde o concejal?**

"Yo estoy a disposición de lo que consideren puedo contribuir en algún cargo determinado. De hecho, el Partido Republicano me había solicitado en primera instancia ir a la candidatura de gobernador regional. No obstante, en consenso y también bajo propuesta mía, consideraba que en esta primera incursión de mayor compromiso político, me parecía más adecuado comenzar como consejero regional. Es una muy buena instancia para poder involucrarse de forma muy activa en los principales proyectos de desarrollo en el ámbito económico, social y cultural, que es la competencia del consejero regional y con ese conocimiento, el día de mañana pensar en la gobernanza regional o en otra instancia de representación regional. Por lo tanto, me parece que esta es una ruta lógica si es que queremos ir comprometiéndonos cada vez más con el ámbito político y público, que es mi interés".

**-¿Cuáles son sus principales preocupaciones para la región y la gente de esta zona?**

"Tuve el honor de acompañar todo el proceso de la Estrategia Regional de Desarrollo, a la que fui convocado como asesor experto y así mismo participé en varias reuniones de organizaciones ciudadanas, por lo tanto, estoy totalmente convencido de que esta nueva Estrategia Regional de Desarrollo y sus lineamientos estratégicos tienen que ser la hoja de ruta para poder gestionar nuestras labores como consejeros en conjunto con el próximo gobernador.

FRANCISCO CORRAL MACÍAS  
CANDIDATO A CONSEJERO REGIONAL POR LA PROVINCIA DE ELQUI  
**"Es momento de volver a sembrar grandes acuerdos para recuperar nuestra región"**



**-¿Y cuáles deben ser esos grandes desafíos en esta estrategia regional, según usted?**

Primero, la seguridad hídrica como el primero de todos los grandes desafíos, porque sin agua no hay vida ni desarrollo posible, por lo tanto, necesitamos dar prioridad absoluta a una arquitectura de seguridad hídrica para ejecutar planes de corto, mediano y largo plazo. De manera conjunta, el bienestar socio territorial, el mejoramiento de la Conectividad y Movilidad. El desarrollo económico y el Capital Humano, para impulsar soluciones a la grave crisis de desempleo que enfrentamos. Incluyendo y relevando la biodiversidad y calidad ambiental, como activos ecológicos para el desarrollo productivo y social. Con la misma importancia, se debe considerar una de las grandes misiones que tenemos como consejeros regionales el día de mañana, como es el desarrollo cultural, que está muy alicaído en nuestra región, promoviendo entre otros el desarrollo literario a través de nuestra querida Gabriela Mistral, que es mi inspiración para fortalecer esa área. Consolidando estos lineamientos con la necesaria Gobernanza y Participación Ciudadana que son claves para los acuerdos que se requieren para su materialización. Estos lineamientos, se han transformado en mi compromiso para ejercer el día de mañana el cargo de Consejero Regional".

**-A propósito de la sequía ¿es partidario de la instalación de desaladoras o piensa que hay otras medidas de solución?**

"La desalación es una de las soluciones que necesitamos en la región, pero con una desaladora o dos no solucionamos todo el problema ni tampoco damos la total seguridad hídrica que necesitamos. Tenemos que avanzar en lo que yo he denominado una arquitectura de seguridad hídrica, con un plan maestro de corto, mediano y largo plazo, donde sin duda, las infraestructuras son fundamentales, pero junto con las desaladoras, y no solo la de El Panul, sino que tenemos que pensar en paralelo en una desaladora urgentemente para Limarí, que es de las provincias más afectadas, por lo tanto, dos desaladoras deben ser necesarias impulsar rápidamente. Además, clave y fundamental, sobre todo para la provincia de Elqui, es avanzar en la reutilización de aguas de los emisarios. Vertemos al mar más de mil litros por segundo entre el emisario de La Serena y Coquimbo. Una zona de escasez hídrica como la nuestra, no se puede dar el lujo de desperdiciar esa cantidad de agua. Necesitamos trabajar en varias infraestructuras interconectadas, mejorar la eficiencia de los recursos hídricos existentes y lograr acuerdos por el agua, que permitan la seguridad hídrica tanto para consumo humano, para la agricultura y todos los rubros productivos y de servicios".

**-¿Piensa que además de las áreas productivas el turismo es una buena alternativa de desarrollo para la región?**

"Es fundamental. El turismo es un rubro estratégico para nuestra región, pero si lo queremos fortalecer es básico el agua, porque prácticamente aumenta en cuatro veces más el consumo en el período estival. Si no logramos tener seguridad hídrica cómo vamos a desarrollar más el turismo, cómo vamos a tener más servicios".

**-¿Cuál es el análisis que hace de la región en la actualidad?**

"Considero que estamos en una crisis compleja y así mismo, hemos perdido grandes oportunidades. Todos los temas que nos conciernen y preocupan no es cosa de un gobierno solamente, es culpa de un Estado que ha llegado tarde a las soluciones que deberíamos haber tenido hace más de 20 años. La falta de previsión y acción oportuna es la gran causa de los problemas que nos afligen en nuestra región, así como en todo el país.

No puede ser que todavía sigamos discutiendo proyectos nuevos sin avanzar en nada a nivel vial. Teníamos aprobado un proyecto para avanzar en el mejoramiento de la Ruta 5 que nos podría haber permitido un flujo más expedito de la conurbación y ahora estamos empantanados con otro proyecto y no se puede avanzar con el que ya estaba aprobado. Para que decir a nivel de salud, no podemos entender que luego de que se apruebe un proyecto se hagan alcances y cambios, quedando empantanados con el hospital y así suma y sigue. También la falta de voluntad, que tuvo afligido al gobierno regional por un liderazgo que lamentablemente no priorizó el bien superior de la región y se mantuvo en su convicción ideológica e intereses particulares. Hasta el día de hoy somos la región con la peor gestión presupuestaria, una ineficiencia que no nos podemos seguir permitiendo".

**-En términos de grandes inversiones, ¿Agua Negra se debería priorizar el proyecto del túnel en el Paso Agua Negra?**

"Yo soy pro de ir fortaleciendo y desarrollando las relaciones con San Juan. De hecho, agradezco mucho a las organizaciones que han estado impulsando las relaciones con San Juan. Tenemos aquí mismo una corporación argentina y una regional que fortalece estas relaciones. En cuanto a prioridades, una que debe tomar el próximo gobierno regional es la pavimentación. No puede ser que sigamos con el camino como está en el lado de Chile hasta la frontera con San Juan. Si hay una prioridad que podemos impulsar en el próximo desafío es la pavimentación, vamos de lo poco a lo mucho. El túnel es un proyecto que ha pasado por muchos gobiernos, es como un fierro caliente que nadie lo quiere tomar, pero todos los grandes desafíos tienen que partir de lo poco a lo mucho. Hagamos primero lo poco, que es pavimentar".

**-¿Por qué llamaría a la comunidad de la región a votar por usted?**

"Yo he ejercido honestamente mi profesión y trabajo, evidenciando en cada acción la necesidad de unir capacidades para poder lograr un buen resultado en grandes proyectos. En consecuencia, yo solo no voy a lograr el desafío de ser CORE. Es por eso que he llamado en mi campaña a sembrar juntos la recuperación de nuestra Región de Coquimbo y para sembrar se requieren muchas competencias y capacidades, siendo todas bienvenidas. Lo que no nos podemos permitir es que por restricciones o problemas ideológicos no podamos avanzar. Creo firmemente que es el momento y que es posible volver a grandes acuerdos. Tengo la fortuna de que por mi ámbito gremial he tenido la práctica de una gestión transversal, que me ha permitido hasta antes de ser candidato participar en la Mesa de Crisis Hídrica y otras de este Gobierno, priorizando el bien de la región por sobre las particularidades y eso lo agradezco. Espero que eso lo fortalezcamos en el próximo gobierno regional y con las próximas autoridades que vamos a elegir. Soy un fiel creyente de la descentralización y de nuestra región en particular, como decía Gabriela Mistral, nuestra "patria chiquita, la que sirve y aúpa a la grande". Hay que dejar atrás las mezquindades y trabajar con visión de equipo y de futuro".